



Syndicat Pénitentiaire des surveillant(e)s-CEA

■ SPS-CEA – DISP DE LYON / PREJ
SAINT-QUENTIN-FALLAVIER

MISSION À HAUT RISQUE : DES COLLÈGUES EXEMPLAIRES, UNE CPU DÉFAILLANTE !

Le Syndicat Pénitentiaire des Surveillants SPS-CEA tient à saluer le sang-froid et le professionnalisme exemplaires de nos collègues du PREJ de Saint-Quentin-Fallavier, engagés dans une mission d'escorte particulièrement dangereuse, le 5 novembre 2025, lors du retour des Assises du Rhône.

Au cours de cette mission, les agents ont été pris en chasse par un véhicule de grosse cylindrée, adoptant un comportement agressif et délibérément dangereux.

Tentatives de dépassement, freinages intempestifs, manœuvres hostiles...

Nos collègues ont dû effectuer de multiples manœuvres d'évitement, alternant vitesse et changements de voie, pour protéger leur intégrité et celle du détenu escorté.

Grâce à leur sang-froid et à leur coordination exemplaire, les agents sont parvenus à distancer le véhicule hostile, tout en déclenchant le dispositif SAGEO et en contactant le 17.

👉 Et c'est bien l'appel passé au 17 qui a permis d'alerter et de mobiliser rapidement les FSI (Forces de Sécurité Intérieure), contrairement au SAGEO, inefficace et beaucoup trop lent à réagir.

Ce constat démontre une nouvelle fois les limites préoccupantes de notre dispositif interne d'alerte, pourtant censé garantir la sécurité immédiate des personnels en mission.

À hauteur du péage de Villefranche, les agents ont pu compter sur le soutien déterminant des FSI, intervenues avec rapidité et professionnalisme pour sécuriser la zone et escorter le convoi jusqu'à l'établissement.

... / ..

Le SPS-CEA remercie chaleureusement les FSI pour leur efficacité et leur coopération, tout en soulignant la solidarité exemplaire entre les forces de sécurité de l'État.

Mais une question essentielle demeure :

 **Comment la CPU a-t-elle pu sous-classer une telle escorte ?**

Le détenu concerné est connu de longue date pour sa dangerosité extrême, avec des antécédents de menaces de mort et de tentatives d'assassinat !

Cette erreur manifeste de profilage aurait pu avoir des conséquences dramatiques.

 **Le Syndicat Pénitentiaire des Surveillants (SPS-CEA) exige :**

- 1 Des explications claires et transparentes sur les critères ayant conduit à cette sous-évaluation du risque.
- 2 Une reconnaissance officielle et publique des agents impliqués pour leur courage, leur sang-froid et leur professionnalisme exemplaire.
- 3 Une révision urgente du dispositif SAGEO, dont les failles de réactivité sont désormais évidentes et inacceptables.

Le **Syndicat Pénitentiaire des Surveillants (SPS-CEA)** restera vigilant quant aux suites de ce dossier et continuera à défendre sans relâche la sécurité, la dignité et la reconnaissance des personnels pénitentiaires, qui, une fois encore, ont fait honneur à la tenue.

Respect et fierté à nos collègues du PREJ de Saint-Quentin-Fallavier !

 **Vous avez prouvé que courage, cohésion et maîtrise restent nos meilleures armes.**

Pour le bureau Local SPS-CEA.

PREJ SAINT-QUENTIN-FALLAVIER Le 7 Novembre 2025.